

Epanchements, larmes, baisers d'affection, tout fut mis en œuvre pour fêter le retour du proscrit. La mère Marguerite même, entraînée par un élan d'espérance, voulut réciter le chapelet afin de remercier Marie d'une si bonne aubaine.

Les heures coulent vite lorsqu'on est heureux. Il était très tard quand Florian proposa d'aller au lit. Adéline avait puisé une force étonnante durant ces heures d'excitation. Elle n'avait point sommeil. Cependant, le lendemain matin, lorsque le docteur fit sa visite, il la trouva extrêmement faible.

— Imprudent, dit-il au fils Cimon, vous avez failli tuer votre femme.

— Et comment, M. le docteur ?

— Ne savez-vous pas que si la souffrance brise un cœur faible, une joie trop vive peut en faire autant ! Vous avez veillé trop tard hier... Il y a réaction. Il faut être prudent, M. Cimon.

Après la visite du docteur, la mère Marguerite monta dans sa chambre, s'habilla à la hâte et descendit :

— C'est aujourd'hui dimanche, dit-elle ; je vais à la messe, Florian aura *bin* soin de sa femme.

— Tu ferais mieux de rester *écite*, répondit